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Allegato B) 

Sintesi proposte per l’elaborazione dell’aggiornamento del Piano di dimensionamento della rete scolastica e della programmazione dell’offerta formativa del Friuli Venezia Giulia per l’anno 

scolastico 2022 – 2023 

PROPOSTE E CONSIDERAZIONI AFFERENTI AGLI ISTITUTI DI ISTRUZIONE SECONDARIA DI SECONDO GRADO 

 Area territoriale di Pordenone 

N. 

(1) 

SOGGETTO PROPONENTE, 

NR. DEL PROVVEDIMENTO 

E NR. DEL PROTOCOLLO 

(2) 

PROPOSTE E CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(3) 

MOTIVAZIONI ADDOTTE 

A SOSTEGNO DELLE 

PROPOSTE E DELLE 

CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(4) 

PARERE DELL’UFFICIO 

SCOLASTICO 

REGIONALE 

(5) 

RIFERIMENTI 

NELLE LINEE 

D’INDIRIZZO 

APPROVATE 

CON DGR N. 

899 DEL 30 

MAGGIO 2019 

(6) 

DETERMINAZIONI DELLA DGR 

(7) 

1 I.S.I.S. “EVANGELISTA 

TORRICELLI” di MANIAGO 

 

Deliberazione del Consiglio 

d’Istituto n. 68 dd. 

28/06/2021 e deliberazione 

del Collegio dei docenti n. 

33/20_21 

 

(ns. prot. n. LAVFORU-GEN-

2021-187654-A dd. 

12/10/2021 e n. LAVFORU-

GEN-2021-197664-A dd. 

04/11/2021 

 

- Richiesta di attivazione del nuovo 

indirizzo professionale di Gestione 

delle acque e risanamento 

ambientale. 

La richiesta trova il favore ed il 

sostegno del COMUNE DI 

MANIAGO, della società 

HYDROGEA S.p.A., della società 

BIOMAN S.p.A., della società 

LIVENZA TAGLIAMENTO ACQUE 

S.p.A. e del CONSORZIO DI 

BONIFICA CELLINA MEDUNA. 

L’Ente di Decentramento Regionale 

di Pordenone ha comunicato con 

nota prot. n. 0002116 del 

26/10/2021 la propria disponibilità 

a realizzare gli interventi edili ed 

impiantistici di propria competenza 

necessari per creare un laboratorio 

di chimica. 

 

- Il nuovo indirizzo avrebbe 

una valenza innovativa per 

l’ambito territoriale di 

competenza (unico in 

regione) e risponderebbe 

alle attuali esigenze 

supportate da analisi dei 

fabbisogni espressi dal 

territorio stesso. 

- Il nuovo indirizzo è 

coerente con l’offerta 

formativa esistente 

nell’istituzione scolastica. 

- L’attivazione del nuovo 

indirizzo garantisce il 

rispetto dei parametri di cui 

al paragrafo 3 a) delle linee 

di indirizzo regionali. 

- L’avvio del nuovo indirizzo 

è motivata dalle richieste 

provenienti dal territorio, 

dalle possibilità di 

inserimento lavorativo e 

Si esprime parere positivo 

alla proposta di 

attivazione del nuovo 

indirizzo professionale di 

Gestione delle acque e 

risanamento ambientale 

presso l’I.S.I.S. 

“Evangelista Torricelli” di 

Maniago, facendo 

presente che la classe 

prima del nuovo indirizzo 

non sarà attivata in 

organico di diritto qualora 

mancasse il numero 

minimo di iscritti previsto 

dal D.P.R. n. 81 del 20 

marzo 2009. 

Paragrafo n. 4 

(Indirizzi e criteri 

per la 

programmazione 

dell’offerta 

formativa). 

Si ritiene ACCOGLIBILE la 

proposta per le motivazioni 

illustrate dall’Istituto, che la 

Giunta Regionale sostiene e fa 

proprie. 

L’accoglimento della richiesta è 

tuttavia subordinato alla 

presenza di risorse di organico 

sufficienti per garantire l’avvio del 

nuovo corso di studi (valutazione 

di competenza dell’U.S.R. F.V.G.) 

nonché ad un adeguato numero 

di iscrizioni. 
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N. 

(1) 

SOGGETTO PROPONENTE, 

NR. DEL PROVVEDIMENTO 

E NR. DEL PROTOCOLLO 

(2) 

PROPOSTE E CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(3) 

MOTIVAZIONI ADDOTTE 

A SOSTEGNO DELLE 

PROPOSTE E DELLE 

CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(4) 

PARERE DELL’UFFICIO 

SCOLASTICO 

REGIONALE 

(5) 

RIFERIMENTI 

NELLE LINEE 

D’INDIRIZZO 

APPROVATE 

CON DGR N. 

899 DEL 30 

MAGGIO 2019 

(6) 

DETERMINAZIONI DELLA DGR 

(7) 

dalle proposte 

didattiche/formative 

innovative. 

- Viene rispettato il criterio 

per il quale nuovi indirizzi 

possono essere attivati solo 

nelle istituzioni scolastiche 

con un numero di studenti 

non superiore a 1.000. 

- Viene garantito il 

necessario raccordo con i 

percorsi IP e IeFP offerti dal 

territorio regionale. 

- Essendo l’unico percorso 

di questo tipo in regione, 

l’indirizzo non si porrebbe in 

concorrenza con l’offerta 

formativa di realtà limitrofe. 

- Le proposte del piano 

dell’offerta formativa sono 

la risultanza di un “patto 

formativo” con i portatori di 

interesse della scuola (cfr. 

adesione di partenariato 

con la scuola) e quindi verrà 

favorita l’interazione. 

- Per quanto riguarda gli 

spazi d’aula, la scuola ha a 

disposizione gli ambienti 

necessari all’attivazione 

dell’indirizzo richiesto. 
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N. 

(1) 

SOGGETTO PROPONENTE, 

NR. DEL PROVVEDIMENTO 

E NR. DEL PROTOCOLLO 

(2) 

PROPOSTE E CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(3) 

MOTIVAZIONI ADDOTTE 

A SOSTEGNO DELLE 

PROPOSTE E DELLE 

CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(4) 

PARERE DELL’UFFICIO 

SCOLASTICO 

REGIONALE 

(5) 

RIFERIMENTI 

NELLE LINEE 

D’INDIRIZZO 

APPROVATE 

CON DGR N. 

899 DEL 30 

MAGGIO 2019 

(6) 

DETERMINAZIONI DELLA DGR 

(7) 

2 I.S.I.S. “MATTIUSSI - 

PERTINI” di PORDENONE 

 

Deliberazione del Consiglio 

d’Istituto n. 13 dd. 

28/10/2021 e deliberazione 

del Collegio Docenti n. 16 dd. 

28/10/2021 

 

(ns. prot. n. LAVFORU-GEN-

2021-196470-A dd. 

30/10/2021) 

 

- Richiesta di attivazione di un 

percorso serale di secondo livello, 

secondo periodo didattico, per 

l’articolazione Sistemi informativi 

aziendali (SIA) dell’Indirizzo 

Amministrazione, finanza e 

marketing. 

L’Ente di Decentramento Regionale 

di Pordenone ha espresso parere 

favorevole all’attivazione del nuovo 

indirizzo di studi con nota prot. n. 

0002253 del 10/11/2021, in 

quanto per l’ampliamento 

dell’offerta formativa con il nuovo 

corso non sono necessari 

adeguamenti o modifiche degli 

immobili/spazi in dotazione alla 

scuola. 

- Offrire una risposta alla 

dispersione scolastica, 

favorendo il rientro in 

percorsi di istruzione di 

NEET. 

- Offrire opportunità di 

inserimento in percorsi di 

istruzione per allievi non 

italofoni maggiorenni con 

pregressa formazione nei 

paesi di origine. 

- Ampliare l’offerta di 

secondo livello provinciale, 

inserendo a Pordenone – 

raggiungibile con i mezzi 

pubblici anche in orario 

serale – percorsi 

diversificati, richiesti anche 

da un’utenza femminile, in 

raccordo con il CPIA. 

- Offrire la possibilità ad 

allievi fragili, a rischio di 

dispersione nei corsi diurni, 

di completare il ciclo di 

studi, buona pratica già 

sperimentata nell’indirizzo 

Costruzioni, ambiente e 

territorio (CAT). 

- Favorire l’apprendimento 

per tutto l’arco della vita in 

un’ottica di riqualificazione 

lavorativa. 

Il parere favorevole alla 

proposta dell’I.S.I.S. 

“Mattiussi - Pertini” di 

Pordenone di attivazione 

di un percorso serale di 

secondo livello, secondo 

periodo didattico, per 

l’articolazione Sistemi 

informativi aziendali (SIA) 

dell’Indirizzo 

Amministrazione, finanza 

e marketing, è 

condizionato alla verifica 

che il numero di iscritti 

corrisponda ai parametri 

previsti dal DPR 20 marzo 

2009, n. 81. 

Paragrafo n. 4 

(Indirizzi e criteri 

per la 

programmazione 

dell’offerta 

formativa) e 

paragrafo n. 6 

(CPIA). 

Si ritiene ACCOGLIBILE la 

proposta per le motivazioni 

riportate dall’Istituto, che la 

Giunta Regionale sostiene e fa 

proprie. 

L’avvio del nuovo indirizzo di studi 

non si pone in concorrenza con 

realtà scolastiche limitrofe: 

l’unico altro istituto del 

pordenonese ad offrire percorsi di 

studio serali è infatti collocato a 

San Vito al Tagliamento, che 

peraltro risulta più difficilmente 

raggiungibile con i mezzi pubblici 

rispetto a Pordenone. 

La domanda appare supportata 

dalle richieste, pervenute sia 

all’Istituto interessato che al 

CPIA, di utenza interessata a una 

riqualificazione lavorativa in un 

settore per cui non esiste 

un’offerta di istruzione “serale” in 

città. 

L’accoglimento della richiesta è 

tuttavia subordinato alla 

presenza di risorse di organico 

sufficienti per garantire l’avvio del 

nuovo corso di studi (valutazione 

di competenza dell’U.S.R. F.V.G.) 

nonché ad un adeguato numero 

di iscrizioni. 
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N. 

(1) 

SOGGETTO PROPONENTE, 

NR. DEL PROVVEDIMENTO 

E NR. DEL PROTOCOLLO 

(2) 

PROPOSTE E CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(3) 

MOTIVAZIONI ADDOTTE 

A SOSTEGNO DELLE 

PROPOSTE E DELLE 

CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(4) 

PARERE DELL’UFFICIO 

SCOLASTICO 

REGIONALE 

(5) 

RIFERIMENTI 

NELLE LINEE 

D’INDIRIZZO 

APPROVATE 

CON DGR N. 

899 DEL 30 

MAGGIO 2019 

(6) 

DETERMINAZIONI DELLA DGR 

(7) 

3 I.S.I.S. “IL TAGLIAMENTO” 

di SPILIMBERGO 

 

Nota del Dirigente Scolastico 

dd. 04/11/2021 

 

(ns. prot. n. LAVFORU-GEN-

2021-200478-A dd. 

09/11/2021) 

 

- Comunicazione che a decorrere 

dall’a.s. 2021/2022 non è più attivo 

presso l’Istituto l’indirizzo 

professionale per il commercio 

codice PNRC00401E e pertanto ne 

viene chiesta la cancellazione. 

 

 Si esprime parere 

favorevole alla richiesta 

del 04.11.2021 del 

Dirigente Scolastico 

dell’I.S.I.S. “Il Tagliamento” 

di Spilimbergo di 

cancellazione dell’indirizzo 

professionale per il 

commercio, codice 

PNRC00401E, in quanto a 

decorrere dall’a.s. 

2021/2022 non è più 

attivo. 

Paragrafo n. 4 

(Indirizzi e criteri 

per la 

programmazione 

dell’offerta 

formativa). 

SI PRENDE ATTO della 

comunicazione dell’Istituto e si 

chiede pertanto la cancellazione 

dell’indirizzo professionale per il 

commercio codice PNRC00401E 

all’U.S.R. F.V.G.. 
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 Area territoriale di Trieste 

N. 

(1) 

SOGGETTO PROPONENTE, 

NR. DEL PROVVEDIMENTO 

E NR. DEL PROTOCOLLO 

(2) 

PROPOSTE E CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(3) 

MOTIVAZIONI ADDOTTE 

A SOSTEGNO DELLE 

PROPOSTE E DELLE 

CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(4) 

PARERE DELL’UFFICIO 

SCOLASTICO 

REGIONALE 

(5) 

RIFERIMENTI 

NELLE LINEE 

D’INDIRIZZO 

APPROVATE 

CON DGR N. 

899 DEL 30 

MAGGIO 2019 

(6) 

DETERMINAZIONI DELLA DGR 

(7) 

4 I.T. “ALESSANDRO VOLTA” 

di TRIESTE 

 

Deliberazione favorevole del 

Collegio Docenti dd. 

27/10/2021 e deliberazione 

favorevole del Consiglio 

d’Istituto n. 57 dd. 

28/10/2021 

 

(ns. prot. n. LAVFORU-GEN-

2021-196322-A dd. 

29/10/2021) 

 

- Richiesta di attivazione 

dell’indirizzo di Informatica e 

telecomunicazioni, articolazione di 

Informatica, all’Istituto “A. Volta” 

serale. 

L’Ente di Decentramento Regionale 

di Trieste ha espresso parere 

favorevole all’attivazione del nuovo 

percorso di studi serale con nota 

prot. n. 0002014 dd. 29/10/2021. 

 

- Il nuovo indirizzo richiesto: 

• ha valenza innovativa per 

l’offerta formativa degli 

istituti serali dell’ambito 

territoriale di competenza 

e risponde a esigenze 

attuali, supportate da 

analisi dei fabbisogni 

espressi dal territorio 

stesso; 

• è coerente con l’offerta 

formativa esistente 

dell’istituzione scolastica; 

• garantisce il rispetto dei 

parametri numerici di cui 

al paragrafo 3.a) delle 

linee d’indirizzo regionali. 

- L’attivazione del nuovo 

indirizzo è motivata dalle 

richieste provenienti dal 

territorio, dalle possibilità di 

inserimento lavorativo, 

dalla realizzazione di 

proposte 

didattiche/formative 

innovative e può essere 

supportata da dati relativi 

all’andamento positivo 

delle iscrizioni nell’istituto 

scolastico diurno di 

Premesso che il corso del 

biennio di IT13 - 

Informatica e 

telecomunicazioni si 

articola in ITIA -

Informatica e ITTL -

Telecomunicazioni, il 

codice del corso per cui si 

chiede il parere non è 

quello di informatica ma 

di telecomunicazioni. 

Ciò premesso, si esprime 

parere favorevole alla 

richiesta dell’I.T. “A. Volta” 

di Trieste di attivazione di 

un nuovo indirizzo per il 

corso serale “articolazione 

di Informatica”, con la 

precisazione che 

l’autorizzazione 

dell’organico per il nuovo 

indirizzo di corso serale è 

condizionata alla 

circostanza che il numero 

minimo di iscritti 

corrisponda ai parametri 

previsti dal DPR 20 marzo 

2009, n. 81. 

Paragrafo n. 4 

(Indirizzi e criteri 

per la 

programmazione 

dell’offerta 

formativa) e 

paragrafo n. 6 

(CPIA). 

Si ritiene ACCOGLIBILE la 

proposta pervenuta per le 

motivazioni illustrate dall’Istituto, 

che la Giunta Regionale sostiene 

e fa proprie. 

In particolare si valuta 

favorevolmente l’attivazione di un 

percorso serale per adulti 

dedicato allo studio 

dell’informatica, settore molto 

richiesto dal mercato del lavoro. 

Peraltro il medesimo percorso è 

già presente con successo 

nell’offerta formativa dell’Istituto 

come corso diurno. 

L’accoglimento della richiesta è 

tuttavia subordinato alla 

presenza di risorse di organico 

sufficienti per garantire l’avvio del 

nuovo corso di studi (valutazione 

di competenza dell’U.S.R. F.V.G.) 

nonché ad un adeguato numero 

di iscrizioni. 
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N. 

(1) 

SOGGETTO PROPONENTE, 

NR. DEL PROVVEDIMENTO 

E NR. DEL PROTOCOLLO 

(2) 

PROPOSTE E CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(3) 

MOTIVAZIONI ADDOTTE 

A SOSTEGNO DELLE 

PROPOSTE E DELLE 

CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(4) 

PARERE DELL’UFFICIO 

SCOLASTICO 

REGIONALE 

(5) 

RIFERIMENTI 

NELLE LINEE 

D’INDIRIZZO 

APPROVATE 

CON DGR N. 

899 DEL 30 

MAGGIO 2019 

(6) 

DETERMINAZIONI DELLA DGR 

(7) 

riferimento negli ultimi 

anni, tali da giustificare 

l’attivazione dei medesimi e 

il mantenimento negli anni 

successivi ai sensi del DPR 

n. 81/1999. 

- All’Istituto diurno le classi 

prime dell’indirizzo di 

Informatica e 

Telecomunicazioni sono 

quattro su un totale di otto, 

pari quindi al 50% del 

totale. 

- Il nuovo percorso di studi 

risulta compatibile con le 

strutture, i laboratori e le 

attrezzature dell’Istituto 

diurno “Volta”, la cui 

esistenza e disponibilità 

viene garantita dal D.S. per 

l’intero percorso formativo. 

- Il nuovo indirizzo non si 

pone in concorrenza con 

l’offerta formativa delle 

realtà limitrofe. 

- L’Istituto serale offre 

un’offerta formativa 

importante per il territorio, 

soprattutto per 

quell’utenza che ha 

abbandonato gli studi in 

età giovanile e intende 
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N. 

(1) 

SOGGETTO PROPONENTE, 

NR. DEL PROVVEDIMENTO 

E NR. DEL PROTOCOLLO 

(2) 

PROPOSTE E CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(3) 

MOTIVAZIONI ADDOTTE 

A SOSTEGNO DELLE 

PROPOSTE E DELLE 

CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(4) 

PARERE DELL’UFFICIO 

SCOLASTICO 

REGIONALE 

(5) 

RIFERIMENTI 

NELLE LINEE 

D’INDIRIZZO 

APPROVATE 

CON DGR N. 

899 DEL 30 

MAGGIO 2019 

(6) 

DETERMINAZIONI DELLA DGR 

(7) 

riprenderli per qualificare la 

propria presenza nel 

mondo del lavoro. 

- Negli anni sono state 

numerose le domande di 

iscrizione al percorso serale 

di Informatica anche in 

funzione della grande 

richiesta che, per questo 

tipo di specializzazione, 

viene dal mondo del lavoro. 
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 Area territoriale di Udine 

N. 

(1) 

SOGGETTO PROPONENTE, 

NR. DEL PROVVEDIMENTO 

E NR. DEL PROTOCOLLO 

(2) 

PROPOSTE E CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(3) 

MOTIVAZIONI ADDOTTE 

A SOSTEGNO DELLE 

PROPOSTE E DELLE 

CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(4) 

PARERE DELL’UFFICIO 

SCOLASTICO 

REGIONALE 

(5) 

RIFERIMENTI 

NELLE LINEE 

D’INDIRIZZO 

APPROVATE 

CON DGR N. 

899 DEL 30 

MAGGIO 2019 

(6) 

DETERMINAZIONI DELLA DGR 

(7) 

5 I.S.I.S. “DELLA BASSA 

FRIULANA” di 

CERVIGNANO DEL FRIULI 

 

Deliberazione del Consiglio 

d’Istituto dd. 17/03/2021 e 

parere positivo del Collegio 

Docenti dd. 14/05/2021 

 

(ns. prot. n. LAVFORU-GEN-

2021-196398-A dd. 

29/10/2021) 

 

- Richiesta di attivazione 

dell’indirizzo di Liceo Linguistico 

presso la sede associata “Einaudi - 

Mattei” di Palmanova, previa 

concessione della deroga alla 

disposizione contenuta nelle linee 

d’indirizzo regionali in base alla 

quale l’attivazione di nuovi indirizzi 

può avvenire solo per istituzioni 

scolastiche con un numero di 

studenti non superiore a 1.000 (gli 

iscritti all’Istituto nell’a.s. in corso 

sono pari a 1.364). 

La richiesta trova il sostegno 

dell’AMMINISTRAZIONE 

COMUNALE DI PALMANOVA, in 

virtù delle potenziali ricadute sul 

territorio e l’interesse di un vasto 

bacino di utenza. 

L’Ente di Decentramento Regionale 

di Udine ha espresso con nota prot. 

n. 0004203 del 12/11/2021 parere 

favorevole in merito alla variazione 

dell’offerta formativa derivante 

dall’attivazione del nuovo indirizzo 

presso la sede associata di 

Palmanova.  

- L’I.S.I.S. “Della Bassa 

Friulana” serve un bacino 

d’utenza molto ampio che 

comprende ventuno comuni 

e offre percorsi scolastici di 

tutti gli ordini, incontrando 

le esigenze della 

popolazione studentesca e 

del territorio. 

- Negli ultimi anni si è 

registrato un crescente 

interesse per le 

specializzazioni 

multilinguistiche e in 

particolare per il Liceo 

Linguistico. 

- La Bassa Friulana è un 

crocevia di lingue e culture 

dalla forte vocazione 

turistica internazionale con 

ben tre città Unesco: 

Palmanova, Aquileia e 

Cividale. 

- I quadri statistici del 

Progetto Excelsior di 

Unioncamere UDPN 

certificano la forte richiesta 

da parte delle imprese di 

Si esprime parere 

favorevole alla richiesta di 

attivazione dell’indirizzo di 

Liceo Linguistico presso la 

sede associata “Einaudi-

Mattei” di Palmanova, 

previa concessione della 

deroga alla disposizione 

contenuta nelle linee 

d’indirizzo regionali in 

base alla quale 

l’attivazione di nuovi 

indirizzi può avvenire solo 

per istituzioni scolastiche 

con un numero di studenti 

non superiore a 1.000 (gli 

iscritti all’Istituto I.S.I.S. 

“Della Bassa Friulana” di 

Cervignano del Friuli 

nell’a.s. in corso sono pari 

a 1.364). Il parere 

favorevole è motivato 

dall’opportunità di 

distribuire le iscrizioni ai 

medesimi indirizzi tra gli 

Istituti dell’ex provincia di 

Udine. La concreta 

attivazione della classe 

Paragrafo n. 4 

(Indirizzi e criteri 

per la 

programmazione 

dell’offerta 

formativa). 

 

Si ritiene ACCOGLIBILE la 

proposta presentata dall’Istituto 

per quanto concerne l’attivazione 

dell’indirizzo di Liceo Linguistico 

presso la sede associata di 

Palmanova, per le motivazioni 

riportate dall’Istituto che la 

Giunta Regionale sostiene e fa 

proprie. 

Un tanto, previa concessione 

della deroga alla disposizione 

contenuta nelle linee d’indirizzo 

regionali in base alla quale 

l’attivazione di nuovi indirizzi può 

avvenire solo per istituzioni 

scolastiche con un numero di 

studenti non superiore a 1.000. 

Ciò in quanto gli studenti 

dell’Istituto (complessivamente 

oltre 1.300) sono dislocati su 

cinque sedi diverse e non 

costituiscono aggregazioni 

difficilmente gestibili. 

Inoltre, i percorsi di studi 

professionali già attivi presso la 

sede di Palmanova stanno 

affrontando negli ultimi anni dei 

cali di iscrizione. 
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N. 

(1) 

SOGGETTO PROPONENTE, 

NR. DEL PROVVEDIMENTO 

E NR. DEL PROTOCOLLO 

(2) 

PROPOSTE E CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(3) 

MOTIVAZIONI ADDOTTE 

A SOSTEGNO DELLE 

PROPOSTE E DELLE 

CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(4) 

PARERE DELL’UFFICIO 

SCOLASTICO 

REGIONALE 

(5) 

RIFERIMENTI 

NELLE LINEE 

D’INDIRIZZO 

APPROVATE 

CON DGR N. 

899 DEL 30 

MAGGIO 2019 

(6) 

DETERMINAZIONI DELLA DGR 

(7) 

competenze linguistiche. 

- Presenza di 

professionalità stabili nella 

sede di Palmanova (ove è 

già presente l’indirizzo di 

Relazioni internazionali per 

il marketing con un gruppo 

stabile di docenti di lingue 

straniere), di spazi scolastici 

disponibili (il numero delle 

aule attualmente non 

utilizzate è in grado di 

ospitare l’intero ciclo di 

studi) e di strutture 

laboratoriali coerenti con il 

nuovo percorso di studi (i 

laboratori specifici sono 

stati recentemente 

aggiornati e potenziati con 

tutte le dotazioni TIC più 

moderne). 

- Gli studenti del bacino 

d’utenza dell’Istituto che 

attualmente desiderano 

frequentare il liceo 

linguistico sono costretti a 

recarsi a Udine o a Gorizia. 

- Il nuovo indirizzo liceale 

sarebbe la naturale 

prosecuzione di esperienze 

decennali di parternariati, 

gemellaggi, attività di 

prima dell’istituendo 

indirizzo è tuttavia 

condizionata alla 

circostanza che il numero 

minimo di iscritti 

corrisponda ai parametri 

previsti dal DPR 20 marzo 

2009 n. 81. 

La richiesta viene valutata 

positivamente anche perché 

l’utenza della bassa friulana 

attualmente interessata a 

frequentale il percorso di liceo 

linguistico deve spostarsi verso 

gli istituti scolastici posti a diversi 

chilometri di distanza da 

Palmanova (Udine, Latisana, 

Monfalcone, Gorizia) Il nuovo 

percorso a Palmanova, quindi, 

permetterebbe a molti studenti 

di raggiungere la sede scolastica 

in minor tempo e con minori 

spese a carico delle famiglie. 

L’accoglimento della richiesta è 

tuttavia subordinato alla 

presenza di risorse di organico 

sufficienti per garantire l’avvio del 

nuovo corso di studi (valutazione 

di competenza dell’U.S.R. F.V.G.) 

nonché ad un adeguato numero 

di iscrizioni. 
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DETERMINAZIONI DELLA DGR 
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scambio internazionale 

organizzati su un curricolo 

progettato su quattro 

lingue comunitarie. 

- Anche se, 

complessivamente, l’I.S.I.S. 

presenta un numero di 

iscritti superiore a 1.000 

(per l’esattezza n. 1.364), la 

sede di Palmanova 

attualmente ospita 332 

studenti e le iscrizioni ai 

percorso dell’ordinamento 

professionale che si 

svolgono all’interno di tale 

struttura sono in netto calo 

così come da tendenza 

nazionale. 

6 I.S.I.S. “ENRICO MATTEI” di 

LATISANA 

 

Deliberazione del Collegio 

Docenti dd. 29/09/2021 e del 

Consiglio d’Istituto n. 121 dd. 

21/10/2021 

 

(ns. prot. n. LAVFORU-GEN-

2021-196481-A dd. 

02/11/2021) 

 

Richiesta di attivazione di un corso 

serale per adulti in Amministrazione, 

finanza e marketing (AFM) presso la 

sede di Latisana dell’I.S.I.S. “Enrico 

Mattei”. 

La richiesta ha ottenuto il parere 

favorevole del C.P.I.A. DI UDINE, 

degli Enti Locali di riferimento 

(COMUNI DI LATISANA E LIGNANO 

SABBIADORO) e delle 

ASSOCIAZIONI DI CATEGORIA 

LEGATE ALLE FILIERE 

PRODUTTIVE. 

L’Ente di Decentramento Regionale 

- Espandere al massimo 

grado le potenzialità del 

servizio educativo del 

territorio di riferimento 

dell’Istituto (Bassa friulana 

occidentale e Veneto 

Orientale) concludendo il 

percorso di miglioramento e 

consolidamento dell’offerta 

formativa iniziato negli 

scorsi anni. 

- Offrire al territorio di 

riferimento una scuola e un 

centro di formazione 

Si esprime parere 

favorevole alla richiesta di 

attivazione di un corso 

serale per adulti in 

Amministrazione, finanza 

e marketing (AFM) presso 

la sede di Latisana 

dell’I.S.I.S. “Enrico Mattei”, 

condizionato alla 

circostanza che il numero 

minimo di iscritti 

corrisponda ai parametri 

previsti dal DPR 20 marzo 

2009 n. 81. 

Paragrafo n. 4 

(Indirizzi e criteri 

per la 

programmazione 

dell’offerta 

formativa) e 

paragrafo n. 6 

(CPIA). 

Si ritiene ACCOGLIBILE, per le 

motivazioni riportate dall’Istituto 

che la Giunta Regionale sostiene 

e fa proprie, la proposta 

presentata dall’Istituto “E. 

Mattei” in merito all’avvio del 

corso serale per adulti in 

Amministrazione, finanza e 

marketing presso la sede di 

Latisana. 

In particolare, la richiesta di 

attivazione del nuovo percorso 

serale è stata ben motivata 

dall’Istituto sulla base di una 
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di Udine ha espresso parere 

favorevole all’attivazione del nuovo 

corso serale per adulti con nota 

prot. n. 0004226 del 12/11/2021, 

in quanto non comporterà 

interferenze con le attività 

scolastiche diurne. 

permanente, un punto di 

riferimento per chi, già 

adulto e inserito o in cerca 

di inserimento nel mondo 

del lavoro, cerca nella 

formazione un modo per 

migliorare la propria 

posizione sociale e la 

propria qualifica 

professionale. 

- L’apertura di un corso 

serale per adulti di secondo 

livello presso la sede di 

Latisana, in ragione 

dell’ubicazione della scuola, 

risulta centrale sia dal punto 

di vista viabilistico, sia da 

quello dei trasporti e 

risulterebbe centrale per le 

direttrici da e verso Lignano, 

Portogruaro, San Michele al 

Tagliamento e la Bassa 

friulana. 

- La scelta dell’indirizzo AFM 

ubbidisce al criterio di 

massima utilità per il 

sistema produttivo poiché il 

profilo professionale e 

culturale in uscita risulta 

centrale per le filiere 

economiche e produttive 

del territorio (turistica, dei 

forte richiesta proveniente dal 

tessuto economico locale e 

dall’utenza. 

Inoltre, l’avvio del corso serale 

AFM permetterebbe al bacino 

d’utenza della Bassa friulana 

occidentale e del Veneto 

orientale di avere a disposizione 

una sede collocata 

strategicamente in una posizione 

centrale, raggiungibile con diversi 

mezzi di trasporto pubblico. 

L’accoglimento della richiesta è 

tuttavia subordinato alla 

presenza di risorse di organico 

sufficienti per garantire l’avvio del 

nuovo corso di studi (valutazione 

di competenza dell’U.S.R. F.V.G.) 

nonché ad un adeguato numero 

di iscrizioni. 
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servizi, della nautica, ecc.). 

- La proposta si avvale del 

report realizzato 

dall’Osservatorio regionale 

sul mercato e le politiche 

del lavoro della Regione 

FVG ove viene evidenziato 

in particolare il fabbisogno 

di diplomati nell’indirizzo 

AFM nelle filiere 

economiche del territorio 

della Bassa friulana e del 

Veneto orientale. 

- La scelta del nuovo 

indirizzo risulta compatibile 

con le strutture, le risorse 

strumentali, i laboratori e le 

attrezzature in dotazione 

all’Istituzione scolastica 

poiché è già attivo, 

nell’offerta formativa 

diurna, lo stesso indirizzo di 

studi. 

- Nella provincia di Udine il 

corso serale per adulti AFM 

risulta attivo solo presso 

l’Istituto scolastico 

“Deganutti” di Udine che ha 

come riferimento un altro 

bacino di utenza. Pertanto 

l’indirizzo proposto non si 

porrebbe in concorrenza 
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con altri percorsi uguali 

presenti nei territori 

limitrofi. 

- La proposta è condivisa 

con gli stakeholders del 

territorio (compresi, in 

particolare, il Comitato 

tecnico Scientifico 

dell’Istituto e i 

rappresentanti delle 

Associazioni di categoria e 

degli Ordini professionali).  

7 CENTRO PROVINCIALE 

ISTRUZIONE ADULTI 

(C.P.I.A.) di UDINE 

 

Nota del Dirigente Scolastico 

prot. n. 0007784 dd. 

29/10/2021 

 

(ns. prot. n. LAVFORU-GEN-

2021-202004-A dd. 

11/11/2021) 

- Relativamente alle sedi associate 

al C.P.I.A. di Udine dislocate sul 

territorio, il D.S. ha segnalato le 

seguenti criticità: 

• sede di Cividale del Friuli: non è 

stato sottoscritto l’accordo di 

funzionamento triennale e 

permangono le criticità già 

evidenziate in passato; 

• sede di Udine: viene chiesto 

l’utilizzo della sede individuata 

in via Diaz n. 60 per tutto l’arco 

della giornata ad uso esclusivo 

del C.P.I.A. e di accelerare le 

pratiche per consentire 

l’ingresso di un numero di 

persone superiore a 100; 

• sede di Tolmezzo: viene chiesta 

una collocazione che preveda 

- La carenza di spazi a 

disposizione del C.P.I.A. di 

Udine nelle varie sedi 

associate ha comportato 

nel corso degli anni la 

necessità di realizzare parte 

delle attività in sedi/aule 

esterne, con notevoli 

complessità organizzative e 

criticità per la gestione 

dell’orario di servizio dei 

docenti e delle attività 

complessive dell’istituzione, 

nonché la necessità di 

garantire la sicurezza in 

spazi non direttamente 

assegnati 

dall’amministrazione. 

- L’individuazione degli spazi 

costituisce la premessa 

Relativamente alla 

richiesta del Centro 

Provinciale Istruzione 

Adulti (C.P.I.A.) di Udine di 

poter disporre dei locali di 

via Diaz n. 60, è appena il 

caso di osservare che tale 

richiesta nulla ha a che 

fare con il piano della rete 

scolastica e che le 

competenze relative alla 

fornitura e alla 

manutenzione dei locali e 

degli impianti degli Uffici 

Ambiti Territoriali sono 

determinate dagli artt. 

613 e 614 del D.Lvo 

16.04.1994 n. 297. 

Paragrafo n. 6 

(CPIA). 

Si dà atto che le problematiche 

segnalate dall’istituzione 

scolastica (attinenti alla 

realizzazione, fornitura e 

manutenzione ordinaria e 

straordinaria degli edifici sede dei 

C.P.I.A.) non rientrano nell’ambito 

del dimensionamento scolastico. 
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una sistemazione di medio 

termine, evitando continui 

spostamenti e traslochi con i 

relativi costi necessari per 

l’adeguamento dei locali. 

 

 

 

 

- Richiesta di assegnazione di 

organico di collaboratori scolastici 

in misura superiore all’unità 

tradizionalmente assegnata alle 

sedi associate dei C.P.I.A., in 

particolare per le sedi di Udine e di 

Tolmezzo. 

indispensabile per l’avvio e 

la realizzazione in sicurezza 

delle attività, per la 

pianificazione corretta dei 

corsi coerentemente con il 

PTOF nonché per la 

collocazione dei materiali 

acquisiti con i finanziamenti 

regionali e statali. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PROPOSTA NON PERTINENTE 

per quanto concerne le dotazioni 

dell’organico scolastico, in quanto 

materia non di competenza 

dell’Amministrazione Regionale 

bensì del Ministero 

dell’Istruzione. 

8 EDUCANDATO STATALE 

“COLLEGIO UCCELLIS” di 

UDINE 

 

Nota del Dirigente Scolastico 

prot. n. 0009569 dd. 

15/10/2021 

 

(ns. prot. n. LAVFORU-GEN-

2021-190118-A dd. 

15/10/2021) 

 

- Perfezionamento della richiesta di 

attivazione (già presentata nel 

corso del precedente 

aggiornamento del piano regionale 

di dimensionamento scolastico) 

della curvatura Biomedica sul 

percorso di Liceo Classico 

Ordinamentale. 

 

 

 

 

 

 

 

 

- Sono già in essere 

collaborazioni con 

Confindustria Udine, 

l’Ordine dei Medici della 

provincia di Udine e l il 

Dipartimento di Medicina 

dell’Università per i percorsi 

sperimentali programmati 

dallo scorso a.s. e che hanno 

raccolto oltre ad un buon 

numero di studenti delle 

classi quarte e quinte 

dell’Istituto, anche studenti 

di altri licei cittadini. 

- Il territorio e i genitori 

hanno già espresso e 

Con riferimento alla 

richiesta di attivazione 

della curvatura Biomedica 

sul percorso di Liceo 

Classico Ordinamentale 

avanzata dall’Educandato 

Statale “Collegio Uccellis” 

di Udine, si precisa che “le 

curvature” non rientrano 

nel piano di 

dimensionamento ma 

nell’esercizio 

dell’autonomia didattica 

delle Istituzioni 

scolastiche. Le condizioni 

per l’attivazione delle 

Paragrafo n. 4 

(Indirizzi e criteri 

per la 

programmazione 

dell’offerta 

formativa). 

Come già indicato nella DGR n. 

1918 del 18/12/2020, la Giunta 

Regionale, pur sostenendo il 

progetto di ampliamento 

generale dell’offerta formativa 

dell’Educandato Statale “Collegio 

Uccellis”, rileva che la tematica 

relativa alle curvature non rientra 

nell’ambito di applicazione del 

piano di dimensionamento, bensì 

in quello  dell’autonomia 

scolastica propria di ciascun 

istituto. 
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continuano a richiedere tale 

attivazione che, nell’ambito 

del percorso di studi classici, 

non è ancora presente. 

Pertanto non vi sarebbe 

alcuna concorrenza. 

- In considerazione degli 

indici di calo demografico 

costante, tale decisione non 

andrebbe a richiedere né 

ulteriori spazi né 

determinerebbe aumenti di 

classi. 

- L’attivazione richiesta può 

essere una linfa vitale al fine 

di contenere ed arginare il 

calo di iscrizioni del Liceo 

Classico Europeo, corso di 

pregio ma di nicchia. 

- La nuova curvatura 

costituisce una risposta 

concreta della domanda 

occupazionale in area 

sanitaria e delle attività ad 

essa collegate quali 

medicina, ingegneria 

medica e bio-medica. Infatti 

il livello di occupazione dei 

giovani medici è 

incoraggiante. 

- Scopo di questo percorso 

potenziato è, dunque, quello 

curvature del curricolo 

sono le seguenti: 1) che la 

proposta sia coerente con 

l’indirizzo 2) che l’utilizzo 

all’interno del piano orario 

della quota di autonomia 

non determini 

soprannumero né a livello 

di organico di istituto né a 

livello provinciale 3) che 

non determini oneri per la 

finanza pubblica. Ciò 

premesso, si precisa che il 

percorso de quo non potrà 

avvalersi della 

denominazione di “Liceo 

Biomedico” in quanto 

l’Educandato Uccellis non 

rientra nell’elenco delle 

scuole autorizzate dal 

Ministero alla 

sperimentazione (Avviso 

pubblico prot.10403 del 

24.06.2020 e DDG 893 del 

27.07.2020). 



16 

 

N. 

(1) 

SOGGETTO PROPONENTE, 

NR. DEL PROVVEDIMENTO 

E NR. DEL PROTOCOLLO 

(2) 

PROPOSTE E CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(3) 

MOTIVAZIONI ADDOTTE 

A SOSTEGNO DELLE 

PROPOSTE E DELLE 

CONSIDERAZIONI 

PRESENTATE 

(4) 

PARERE DELL’UFFICIO 

SCOLASTICO 

REGIONALE 

(5) 

RIFERIMENTI 

NELLE LINEE 

D’INDIRIZZO 

APPROVATE 

CON DGR N. 

899 DEL 30 

MAGGIO 2019 

(6) 

DETERMINAZIONI DELLA DGR 

(7) 

 

 

 

 

 

 

di agevolare gli studenti 

nell’accesso alle facoltà ad 

indirizzo medico, 

opportunità lavorative di 

alto valore economico e 

sociale. 

9 LICEO ARTISTICO 

“GIOVANNI SELLO” di 

UDINE 

 

Nota del Dirigente Scolastico 

prot. n. 12736/2021 dd. 

28/10/2021 

 

(ns. prot. n. LAVFORU-GEN-

2021-195717-A dd. 

28/10/2021) 

 

- Richiesta di attivazione, a 

decorrere dall’a.s. 2022/2023, del 

corso serale del Liceo Artistico, 

indirizzo Grafica. 

L’Ente di Decentramento Regionale 

di Udine ha espresso parere 

favorevole all’attivazione del nuovo 

percorso di studi serale con nota 

prot. n. 0004173 dd. 10/11/2021, 

in quanto, trattandosi di un corso 

serale svolto al termine delle lezioni 

curricolari, non interferisce né con 

queste ultime né con attività 

laboratoriali in orario mattutino. 

 

- A parere del D.S. si tratta 

di una scelta lungimirante 

che andrebbe a integrare 

trasversalmente il già 

avviato corso per adulti 

dell’indirizzo Audiovisivo e 

Multimediale e 

consentirebbe di 

intercettare e valorizzare le 

competenze di una fascia 

particolare della 

popolazione, oltre a 

cogliere, in tempo reale, i 

bisogni del tessuto 

produttivo. L’apporto del 

settore della grafica, infatti, 

vede sempre di più la figura 

dell’art director come 

“tessitore” di tutte le altre 

figure professionali della 

pubblicità, del web e 

dell’audiovisivo. 

- L’avvio del nuovo indirizzo 

serale non comporterebbe 

aggravio di risorse in quanto 

le attività didattiche si 

Con riferimento alla 

richiesta di attivazione 

presso il Liceo Artistico 

Sello del corso serale - 

indirizzo grafica, si 

esprime parere negativo 

perché il Liceo A. Sello ha 

già ottenuto l’incremento 

dell’offerta formativa con 

l’attivazione a decorrere 

dall’a.s. in corso 

dell’indirizzo serale 

audiovisivo. L’attivazione 

per il prossimo anno 

scolastico di un nuovo 

ulteriore indirizzo è in ogni 

caso condizionata alla 

circostanza che il numero 

minimo di iscritti 

corrisponda ai parametri 

previsti dal DPR 20 marzo 

2009, n. 81. 

Paragrafo n. 4 

(Indirizzi e criteri 

per la 

programmazione 

dell’offerta 

formativa) e 

paragrafo n. 6 

(CPIA).. 

Si ritiene ACCOGLIBILE la 

proposta per le motivazioni 

riportate dall’Istituto, che la 

Giunta Regionale sostiene e fa 

proprie. 

In particolare si valuta 

favorevolmente l’attivazione di un 

percorso per adulti dedicato allo 

studio della grafica, settore in 

continua espansione secondo 

quanto riportato nella nota del 

Dirigente Scolastico. Peraltro il 

medesimo percorso è già 

presente nell’offerta formativa 

dell’Istituto come corso diurno. 

L’accoglimento della richiesta è 

tuttavia subordinato alla 

presenza di risorse di organico 

sufficienti per garantire l’avvio del 

nuovo corso di studi (valutazione 

di competenza dell’U.S.R. F.V.G.) 

nonché ad un adeguato numero 

di iscrizioni.. 
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svolgerebbero presso la 

sede del Liceo Artistico “G. 

Sello” di Piazza Primo 

Maggio 12 a Udine, al 

termine delle lezioni 

curricolari e con gli spazi 

laboratoriali già attrezzati e 

in uso mattutino, le 

attrezzature e il personale 

già resi disponibili all’interno 

della scuola. 

- Dal mese di settembre 

2021 è funzionante il nuovo 

laboratorio polifunzionale 

già utilizzato, oltre che 

durante le ore mattutine, 

anche dagli allievi adulti del 

corso serale di Audiovisivo e 

Multimediale. 

- L’attivazione dell’ulteriore 

corso serale non verrebbe a 

creare concorrenza con altre 

offerte formative limitrofe, 

in quanto non risulta attiva 

in regione alcuna attività 

didattica di pari specificità 

sia nei contenuti culturali 

propri del liceo che in quelli 

professionali. 
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